



Swiss Youth Hostels
1924 - 2024

Communiqué de presse, le 28 avril 2024

Les Auberges de Jeunesse Suisses fêtent leur 100^e anniversaire avec un conseiller fédéral, de nouvelles affiliations et un nombre record de nuitées

Le 28 avril 2024, les Auberges de Jeunesse Suisses (AJS) ont fêté leurs 100 ans d'existence sur les rives du lac de Zurich en compagnie de quelque 500 invités. L'allocution inspirante du conseiller fédéral Guy Parmelin a constitué l'un des moments forts des festivités et un grand honneur pour l'organisation à but non lucratif. Après un nombre record de nuitées en 2023, les Auberges de Jeunesse Suisses envisagent l'exercice 2024 avec optimisme et réservent quelques nouveautés à l'occasion de l'année anniversaire. Elles renouvellent ainsi leur concept d'affiliation, offrent aux nouveau-nés du mois d'avril une affiliation à vie et donnent le coup d'envoi d'une initiative de numérisation continue.

Il y a exactement 100 ans, le 28 avril 1924, la fondation de la Coopérative zurichoise pour les auberges de jeunesse posait la première pierre des actuelles Auberges de Jeunesse Suisses (AJS). La première liste des auberges de jeunesse comprenait douze auberges et quatre hébergements avec des couchages dans le foin. C'est ainsi que débuta pour l'organisation à but non lucratif un voyage centenaire avec d'innombrables évolutions politiques, économiques et sociétales et changements entrepreneuriaux – de l'effondrement pendant la Seconde Guerre mondiale à la restructuration organisationnelle dans les années 90, en passant par le repositionnement dans les années 2000, puis une pandémie mondiale et le retour à la normalité dans les années 2020.

« La carte de visite du tourisme suisse » : le conseiller fédéral Parmelin s'adresse aux invités

Un siècle après leur création, les Auberges de Jeunesse Suisses fêtent aujourd'hui leur anniversaire au Bächlihof, à Jona, sur les rives du lac de Zurich, en présence de quelque 500 invités, partenaires et représentants des milieux politiques et touristiques. Les AJS ont été particulièrement honorées de la visite du conseiller fédéral Guy Parmelin, qui a prononcé un discours émouvant à l'intention des invités à cet anniversaire : « Au début, il y a 100 ans, l'idée était de promouvoir les loisirs de manière judicieuse et de proposer une offre à cet effet. Les Auberges de Jeunesse Suisses y sont clairement parvenues au fil des ans », a déclaré le conseiller fédéral, soulignant le rôle des Auberges de Jeunesse Suisses en tant qu'acteur important et carte de visite remarquable du tourisme suisse.

Outre un copieux buffet de brunch, des tables rondes avec des personnalités passionnantes et différentes prestations musicales, un tournoi de baby-foot était également au programme. En plus du ping-pong, le baby-foot fait aujourd'hui encore partie des activités les plus appréciées dans les auberges de jeunesse et a sans doute rappelé des souvenirs d'enfance à plus d'un invité.

Des vacances abordables pour tous – un principe depuis 100 ans

Dès la création de l'Association des Auberges de Jeunesse, l'accent a été mis sur des prix avantageux afin que tous les jeunes puissent s'offrir une nuitée à l'auberge. « À l'époque, les vacances devaient être abordables pour tous. Ce principe n'a pas changé au cours des 100 dernières années et les Auberges de Jeunesse Suisses s'engagent aujourd'hui encore en faveur de possibilités d'hébergement et de restauration bon marché », déclare Janine Bunte, CEO des AJS. Dans le même temps, les Auberges de Jeunesse Suisses ont réussi à s'adapter sans cesse aux changements sociétaux et aux besoins des voyageurs. En tant qu'entreprise professionnelle et moderne, l'organisation à but non lucratif s'engage activement pour permettre aux jeunes, aux classes d'école, aux familles et aux personnes handicapées de faire des rencontres, de pratiquer des activités et de vivre des expériences en dehors de leur environnement habituel. « Nous sommes convaincus de contribuer ainsi à une société solidaire, responsable et joyeuse, tant pour les 100 dernières années que pour les 100 prochaines », déclare Janine Bunte.

Affiliation simplifiée et « Lifetime Membership » pour les bébés du mois d'avril

À l'occasion de leur 100^e anniversaire, les Auberges de Jeunesse Suisses ont renouvelé leur concept d'affiliation afin d'en accroître l'attractivité et de simplifier l'accès à des prix avantageux.



Swiss Youth Hostels
1924 - 2024

La nouvelle Membercard coûte CHF 30 pour les voyageurs individuels. La Membercard pour les familles est supprimée, car les personnes vivant dans le même ménage profiteront à l'avenir, grâce à l'affiliation d'un parent, de prix d'hébergement avantageux avec une réduction de CHF 7 par personne/nuit. De plus, la Membercard donne droit à des cartes supplémentaires au prix de CHF 15 pour les personnes vivant dans le même ménage et souhaitant voyager seules. La nouvelle Membercard pour les voyageurs âgés de 26 ans et moins coûte CHF 15. Les écoles bénéficient dès à présent d'une affiliation gratuite et il existe désormais une « Membercard Lifetime » avec une durée de validité illimitée.

Une bonne nouvelle est également réservée aux jeunes parents : en cette année anniversaire, les bébés nés en avril 2024 en Suisse et dans la Principauté du Liechtenstein obtiennent une affiliation à vie aux Auberges de Jeunesse Suisses. Les personnes voyageant avec l'enfant et séjournant dans la même chambre bénéficient également des avantages réservés aux membres.

Membercard	Prix
Moins de 27 ans	CHF 15
27 ans et plus	CHF 30
Carte supplémentaire pour les personnes vivant dans le même ménage	CHF 15
Groupes à partir de 10 personnes	CHF 100
Lifetime	CHF 1000
Écoles	CHF 0

Avec le lancement du [portail numérique pour les hôtes](#), les Auberges de Jeunesse Suisses permettent l'achat d'une affiliation et la gestion des données personnelles en toute simplicité. Il s'agit d'une nouvelle étape de l'initiative de numérisation des Auberges de Jeunesse Suisses, qui va encore s'accroître au cours des prochains mois.

Nombre record de nuitées en 2023 et débuts prometteurs pour l'année anniversaire

En 2023, les Auberges de Jeunesse Suisses ont enregistré un record de nuitées dans leurs 42 établissements. Par rapport à l'année précédente, celles-ci ont augmenté de 7,4 pour cent pour atteindre 807 196 (2022 : 751 722). En 2023, la part des hôtes suisses s'élevait à 73,3 pour cent, soit 3,1 points de pourcentage de plus qu'en 2019. « L'envie de voyager est définitivement revenue l'année dernière – même la part des nuitées des hôtes internationaux n'était plus que de 1,7 pour cent inférieure à celle de 2019. Les bons chiffres de 2023 se manifestent également au cours des premiers mois de 2024 et laissent présager une année anniversaire aussi couronnée de succès », déclare Janine Bunte, CEO.

Au cours de l'année anniversaire, les Auberges de Jeunesse Suisses ont organisé de nombreuses activités et manifestations. Certaines d'entre elles seront reconduites à l'avenir du fait de leur grand succès :

Temps forts 2024/2025	
14 septembre 2024	Tournoi de baby-foot : tour préliminaire dans les Auberges de Jeunesse Zurich et Lausanne
5 octobre 2024	Tournoi de baby-foot : finale à l'Auberge de Jeunesse Berne
Jusqu'au 29 décembre 2024	Exposition anniversaire au Musée du Château de Berthoud : « 100 ans des Auberges de Jeunesse Suisses – manger bruyamment, ronfler et jouer ensemble »
Février 2025	Camp de sports d'hiver inclusif à l'Auberge de Jeunesse Interlaken



Swiss Youth Hostels
1924 - 2024

Les Auberges de Jeunesse Suisses

Le réseau de l'Association des Auberges de Jeunesse Suisses compte 42 enseignes indépendantes et 7 établissements franchisés. Du château romantique au Wellness Hostel, en passant par des établissements urbains et design, son offre est variée. L'organisation à but non lucratif réunit près de 60 000 membres et enregistre environ 800 000 nuitées par an. Elle mise sur un tourisme de qualité, durable et abordable pour les jeunes et les familles. www.youthhostel.ch

Pour de plus amples informations :

Auberges de Jeunesse Suisses

André Eisele | Porte-parole

Tél. +41 (0)44 360 14 54

andre.eisele@youthhostel.ch

www.youthhostel.ch